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SÚMULA IEL/DLA n° 02/2020 

 

Súmula da Reunião Ordinária do Departamento de Linguística Aplicada, de 23 de 

abril de 2020, quinta-feira, às 14:00 horas, pelo Google Meet (gravação e chat: 

https://drive.google.com/open?id=10k-MUu021O0iZgNZx1YdDbpNdWhAYibd 

https://docs.google.com/document/d/1amsdLrXhdWvu2YAKnYNS-

1qyflON0S89bSh4EBitRVY/edit) 

 

A reunião foi aberta às 14 horas, estando presentes virtualmente: Ana Cecília Cossi 

Bizon, Cynthia Agra de Brito Neves, Daniela Palma, Dayane Celestino de Almeida, 

Érica Luciene Alves de Lima, Inês Signorini, Jacqueline Peixoto Barbosa, Marcelo El 

Khouri Buzato, Márcia Rodrigues de S. Mendonça, Maria Viviane do Amaral Veras, 

Maria José R. Faria Coracini, Petrilson Alan Pinheiro da Silva e Rodrigo Esteves de 

Lima Lopes. Estavam presentes também os representantes discentes da pós-graduação 

Victor Schlude e Marco Túlio P. Câmara. Encontravam-se de licença prêmio as 

docentes Raquel Salek Fiad e Terezinha de Jesus Machado Maher. Ausentaram-se 

justificadamente a docente Cláudia Hilsdorf Rocha e o representante discente da 

graduação Vitor Luis do Prado Marmirolli.  

A reunião foi aberta com os informes do DLA: o professor Petrilson informou que o 

Grupo de Trabalho GT-IEL-Covid-19 foi criado para dar apoio a docentes e discentes. 

O professor enfatizou que, embora não possa, nem tenha a finalidade de interferir na 

liberdade de cátedra, o GT pode auxiliar em caso de eventuais reclamações por parte de 

discentes. Comunicou, ainda, que as informações atualizadas sobre as posições da 

universidade e da Secretaria Estadual de Educação durante a pandemia estão sendo 

divulgadas no site do IEL. Além disso, a direção se colocou aberta para tentar reduzir os 

danos decorrentes dessa época tão difícil. O departamento se pronunciou no sentido de 

que deverá ser feito o possível para que os alunos consigam terminar o semestre de 

forma satisfatória, mas que há casos em que poderá haver trancamentos, seja por falta 

de conexão e de computador, seja por outros motivos. A tentativa é de que haja o menor 

número de perdas possível, as quais ocorrem inclusive em semestres sem 

excepcionalidade. A coordenação de graduação informou também que está ocorrendo 

suporte aos alunos indígenas de toda a universidade, tanto por PAD quanto por PED. 

Em seguida, a professora Érica apresentou uma proposta, enviada pelo professor Ataliba 

Castilho, para criação de uma coletânea de artigos do Departamento de Linguística em 

conjunto com o DLA. No projeto, o professor Ataliba designou um capítulo para o DLA 

e 11 para o DL. Os docentes do DLA foram unânimes em concordar com a participação 

no projeto, desde que o número de capítulos para cada departamento fosse revisto. A 

sugestão apresentada – a ser levada para o professor Ataliba – foi de fazermos uma 

coletânea do IEL, com número igual de capítulos para os três departamentos (DLA, DL 

e DTL), com uma apresentação histórica e mostrando a importância das pesquisas 

realizadas no IEL para as áreas da linguagem, reforçando a relevância dos estudos em 

ciências humanas. Passou-se, então, para os informes da pós-graduação: o professor 

Marcelo comunicou que a Sucupira foi entregue no dia exigido pela reitoria, mas a 

Capes prorrogou o prazo por mais um mês. Com o novo prazo, os documentos estarão à 

disposição para verificação e sugestões de melhorias. Informou ainda que será 

necessário fazer o seminário de autoavaliação dos alunos e ingressantes, bem como um 

instrumento aplicado aos funcionários e, a partir daí, um planejamento estratégico. Foi 
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proposto que seja feito de acordo com as possibilidades, dado o contexto de pandemia, e 

que seja programado um seminário assim que possível. Após a realização – presencial 

ou não – do seminário, os métodos e resultados das autoavaliações serão publicados no 

site do instituto. Foi informado também que o número de ingressantes do programa tem 

diminuído há dois anos e que seria interessante traçar alguma estratégia para divulgação 

do programa e do edital e maior prazo para inscrições. Em seguida, a profa. Daniela 

Palma comunicou que o Conselho Estadual de Educação pediu para que sejam 

apresentados documentos sobre as adaptações das disciplinas agora em formato on-line. 

Uma vez que ainda não há instruções sobre o formato que esses planos de disciplina 

deverão ter, ou prazo para a entrega, será preciso aguardar novas instruções. Informou 

também que, por hora, a previsão é que o primeiro semestre seja encerrado em agosto e 

o segundo semestre inicie em setembro, com término em fevereiro de 2021. Por fim, o 

representante discente Victor comunicou que está havendo uma discussão sobre o 

pagamento das bolsas PED dadas as mudanças no calendário escolar decorrente da 

Covid-19. Apesar da expansão do calendário até o final de agosto, não houve mudança 

no pagamento das bolsas, que são válidas por cinco meses. Está sendo preparada uma 

nota para que a questão seja discutida na CCPG a qual, a princípio, não está 

considerando uma revisão dos pagamentos. O departamento se posicionou a favor da 

extensão das bolsas e se colocou à disposição para apoiar o programa PED naquilo que 

for necessário.  

 

Passou-se, então, para a pauta do dia:  

1. Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária de 12 de março de 2020. 

2. Indicação de dois docentes titulares para a composição da Comissão de Avaliação 

Docente do IEL para o mandato de 2020-2022: foram indicadas as Profas. Dras. 

Inês Signorini (titular) e Maria José R. Faria Coracini (suplente).   

3. Pós-graduação: aprovação das bibliografias para constarem do catálogo na DAC a 

partir de 2021. As mesmas bibliografias serão informadas na Sucupira, como exige a 

CAPES. Essas bibliografias poderão ser mudadas anualmente, caso seja necessário. 

4. Outros: aprovação das alterações de catálogo do CEL apresentadas pelo Prof. 

Rodrigo Esteves de Lima Lopes, conforme segue: 

LA142 (Inglês Instrumental I à distância), carga didática e equivalência 

LA242 (Inglês Instrumental à distância), carga didática e pré-requisito 

LA112 (Inglês I), carga didática 

LA212 (Inglês II), carga didática 

LA312 (Inglês III) carga didática 

LA412 (Inglês IV), carga didática 

 

 

 

Campinas, 23/04/2020. 

Profa. Dra. Érica L. Alves de Lima 

Chefe do Departamento de Linguística Aplicada/IEL 


